



LILIA AGUILAR GIL

Chihuahua es prioridad

En la agenda de la presidenta Claudia Sheinbaum, Chihuahua es prioridad. Así lo demuestran las visitas, acciones y actividades que ha tenido desde el inicio de su gestión en nuestro estado. La atención va desde la justicia agraria, hasta la salud, pasando por la puesta en marcha de un sistema de cuidados que beneficie a las mujeres. Del tamaño de las necesidades es la atención, y la presidenta es consciente de esto.

La visita a Urique, en comunidades tarahumaras, la presidenta Sheinbaum firmó dos decretos, el primero para el resarcimiento, restitución y titulación de 1,485 hectáreas como propiedad comunal tradicional a favor de la comunidad indígena de Guasachique y un segundo, por el que se titulan 693 ha de tierras como propiedad comunal tradicional en beneficio de la comunidad indígena de Bosques de San Elías Repechique.

Las personas que habitan estas comunidades jamás habían recibido la vista de una jefa de Estado, lo que habla del interés, pero también un poco del abandono en que se tiene a estas comunidades. Para la comunidad de Bosques de San Elías Repechique, se adquirió una superficie de 693 ha del predio "Aguizana", que se tituló a favor de la comunidad reconociendo su propiedad colectiva, y para la comunidad de Guasachique, se coordinaron acciones para transmitir 1,485 ha a favor de sus legítimos poseedores.



El despojo de tierras tiene una larga data, en el caso de la comunidad de Bosques de San Elías Repechique, hasta 100 años de despojo y por lo menos 40 años de lucha para recuperar lo que siempre les perteneció pero que se les arrebató, obviando la propiedad ancestral de los pueblos originarios.

La salud es otro tema pendiente en Chihuahua, por eso se logró inaugurar el Hospital General Regional (HGR) No. 2 del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Ciudad Juárez, con más de 260 camas y que beneficiará a cerca de 432 mil derechohabientes, el más grande y completo que hasta el día de hoy ha construido la Cuarta Transformación.

El hospital cuenta además con 42 consultorios de 32 especialidades y subespecialidades, 12 quirófanos, tococirugía y 10 salas de labor, parto y recuperación; tres Unidades de Cuidados Intensivos para adultos, niños y recién nacidos; en equipamiento tiene laboratorio, Banco de sangre, equipos de rayos X, mastógrafos, ultrasonidos, tomógrafo y resonador magnético, tiene áreas y servicios que son únicos en el estado: Biología de la reproducción, Clínica del dolor y Cuidados paliativos, Clínica del sueño, Fisiología cardiopulmonar, Inhaloterapia, Medicina Materno-Fetal, Oncología pediátrica, Uroginecología, Clínica de cáncer de mama, 30 máquinas de hemodiálisis, 10 camas de diálisis peritoneal, cuatro salas de Endoscopia y 20 sillones de quimioterapia.

Finalmente, en un tema que abona a la construcción de un sistema de cuidados, se habló de las estancias infantiles y de estimulación temprana, esos espacios en los que especialmente el PT conoce y somos expertos, y que buscan ser un apoyo no solo para las madres de familia, sino para la comunidad.

La atención y seguimiento que la presidenta le está dando a Chihuahua es determinante y se verá reflejado en el bienestar de las personas.